



Monsieur Clément Beaune
Ministre délégué chargé des transports
Ministère de la Transition écologique et
de la cohésion des territoires
246 boulevard de Saint Germain
75007 Paris

Paris, le 23 septembre 2022

MARTINE BERTHET

Nos réfs : MB/PS

Monsieur le Ministre,

SENATRICE DE LA
SAVOIE

*Membre de la
Commission des
Affaires Economiques*

*Vice-Présidente de la
délégation sénatoriale
aux entreprises*

*Présidente du groupe
interparlementaire
d'amitié
France-Afrique du Sud*

CONSEILLERE
DEPARTEMENTALE DE
LA SAVOIE

Canton Albertville I

*Présidente de la 5^{ème}
Commission*

Le 8 juin dernier, j'interpellais Madame la Première Ministre Elisabeth Borne au sujet de la liaison ferroviaire européenne Lyon – Turin. Le 4 août, Madame Borne m'a indiqué vous avoir transmis mon courrier. Sans réponse de votre part, je me permets de solliciter à nouveau votre attention sur ce dossier si important pour mon département de la Savoie, l'ensemble de la région transalpine et plus largement l'Europe.

En effet, comme vous avez certainement pu le constater lors de la réunion du 14 septembre dernier avec les acteurs du projet, la question du tracé des accès français au tunnel transfrontalier devient extrêmement urgente. L'Italie a confirmé la réalisation de ses propres voies alors qu'il n'en a jusqu'à présent pas été question pour la France. A l'issue de la concertation, vous avez annoncé privilégier le scénario « grand gabarit » qui se traduira par la construction d'une nouvelle ligne ferroviaire réservée au fret et de trois tunnels. Une très grande majorité d'élus savoyards, de toute sensibilité, y est favorable. Aussi, je souhaite savoir si cette décision est réellement confirmée et entérinée par le Gouvernement. Par ailleurs, je tiens à vous alerter sur le fait de quelques personnalités politiques qui tentent de remettre en cause l'existence-même de ce chantier et de rallier des opposants autour d'elles. Cette contestation n'est pas sans rappeler celle du projet d'aéroport à Notre-Dame-des Landes. L'Etat doit donc prendre rapidement des décisions fortes afin de faire avancer ces travaux dont nous avons tant besoin pour répondre à nos objectifs environnementaux.

Comptant sur votre engagement et sur votre écoute, je vous prie d'agréer, Monsieur le Ministre, l'expression de mes respectueuses salutations.

Martine Berthet